
 総合計画広聴会 各会場での主な意⾒
集会施設等 子育て・教育 防犯・防災 道路・公園 環境・ゴミ 空き家 交通 住宅・開発・景観 まちづくり・⽂教住宅都市 医療 高齢化 その他地 域 自治会・コミュニティ

・盤滝トンネル無料化への
不安

・環境学習都市とホタルの
保護活動をリンクできない
か

・空き家を活用した支援を ・他市へのアクセス改善 ・若い⼈に住んでもらいた
い

・船坂へ若い⼈が戻れるよ
うアピールしたい

・市外での小児健診が認め
られていない

・地元で働く⼈が少ない、
農業の継ぎ手がいない

・大学と企業の誘致を

・県道82号（大沢⻄宮線）
の渋滞対策（道路の拡幅、
事前に混雑状況が分かれ
ば）

・若い⼈に安く貸したり
売ったりしてはどうか

・南北トンネルのアクセス
改善

・特区にする ・雇用創出して経済の活性
化を

・医療施設は南部にあり救
急搬送の際に30分以上かか
る

・20年たてば放棄地になる ・専業農家がほとんどいな
い

・天井橋の架け替え ・道の駅をつくる ・軽工業団地の開発計画の
再開を（山口町名来の市街
化調整区域）

・南部と同等の整備をして
欲しい

・小児医療の充実（高⽥上
谷病院への小児科医の配
置）

・認知症対策の取り組み

・⽥尾寺駅までの歩道整備 ・さくらやまなみバスの課 ・南北⾏政サービス格差の

⑨山口 ・⾏政区と小学校区の整理をし
てほしい

・自治会連合会は新しい⼈が排
除される

・ニュータウンを交えた協議会
は無い

・地域住⺠自身の意識改革が必 ・⽥尾寺駅までの歩道整備
（⻄宮ＩＣ付近）

・さくらやまなみバスの課
題（料⾦を安く、通勤時間
帯以外の本数が少ない、時
間がかかる）

・南北⾏政サービス格差の
是正

・コミュニティバスが必要

・コミュニティバスとさく
らやまなみバスの連携（乗
⾞数の増につなげる）

・スポーツ施設が欲しい、
市営の温水プールもあれば

・18時まで⾒てくれる児童
館がない、安心して子供を

・防犯カメラが少ないので
設置して欲しい（市直営）

・176号線の早期開通 ・不法投棄への抑止⼒とし
てカメラの設置をして欲し

・連絡だけでなく強制⼒の
あることをして欲しい（火

・さくらやまなみバスの便
数を増やして欲しい、時間

・⾦仙寺で買物する場所が
遠い【県道82号（大沢⻄宮

・船坂はホタル、市街地に
近い⽥舎など魅⼒が多い

・健診を神⼾市の病院でも
受けれるように

・高齢化問題（子供が外で
就職して出て⾏く）

・有馬川沿いの緑道を延⻑
し、ランニングやサイクリ

10月
・地域住⺠自身の意識改革が必
要

・自治会の中で相談がうまくい
かない、市から自治会へ指導が 市営の温水プールもあれば 館がない、安心して子供を

預けれる場所を
設置して欲しい（市直営） てカメラの設置をして欲し

い
あることをして欲しい（火
事が起きると大変）

数を増やして欲しい、時間
がかかるのでストレートに
いけるようバスの起点をつ
くる

遠い【県道82号（大沢⻄宮
線）の沿道が調整区域で店
が建てれない】

近い⽥舎など魅⼒が多い
（自分達で解決しようとす
る地域性があるのでもっと
市のバックアップを）

受けれるように 就職して出て⾏く） し、ランニングやサイクリ
ングコースの整備を

・駐⾞場の整備（山口支所
に第２駐⾞場整備や山口中
学校を開放するとか、自転
⾞やバイクを置く場所も少
ない）

・船坂に防災基地をつくれ
ないか（待機児童対策や⽼
⼈ホームの機能をあわせ
る）

・大雨の通⾏止めの解消
（生瀬や盤滝トンネルで通
⾏止め、他のルートがな
い）

・増えているので若い⼈を
呼ぶのに利用できないか

・さくらやまなみバスの通
⾏で阪急バスが減少した

・山口町名来の市外化調整
区域の開発をして欲しい
（地元団体から提案があれ
ばいい）

・山口全体で小学校を活性
化したい

・ワクチン接種等神⼾、三
⽥、宝塚へ⾏く（子育て世
帯へ目を向けないと駄目）

・⾦仙寺は高齢化で成り⽴
たない、山口町香花園、す
みれ台も高齢化している

・交通不便だが障害者の手
続きなど本庁まで⾏かない
と出来ない（山口支所でで
きるように）

・山口町香花園に防犯灯を
（峠道のトンネルを抜けた
先）

・盤滝トンネルの山口側の
整備（トンネルの向こう側
は歩道が出来ている）

・生活圏中心のコミュニ
ティバスが欲しい

・道の駅や多様な用途で使
える施設を北部につくって
欲しい

・アルキナーレのようなイ
ベントを⾏うとよい

・交通指導員の高齢化

・⽥尾寺駅⾏きのバスがな
い

・船坂の住居表示をして欲
しい

・すみれ台、北六甲台、船坂、
山口の話し合いで意⾒が合わな
い、連合して連携したい

かない、市から自治会へ指導が
必要

い しい

・通勤、通学の問題を解決
しないと山口は発展しない

・農地の後継者問題（調整
区域で売れないし管理でき
ない）

・南へ⾏く仕組みを考えて
欲しい

・イノシシとアライグマ対
策

・神⼾、三⽥、宝塚へ⾏く
には時間が問題、一番いい
のは電⾞を⾛らせること

・自治会として集約してか
ら協議したかった

・盤滝トンネルの無料化で
交通量が増えるのでは（渋
滞対策）

・もっと幅広い世代の意⾒
を（若い⼈の意⾒をもっと
聞かないといけない）

11月

滞対策） 聞かないといけない）


